

Ola de calor: activan los protocolos por riesgo de Floraciones Algales Nocivas

El Comité Interinstitucional de Contingencias Ambientales (CIICA) activó sus protocolos de vigilancia en la Región de Los Lagos ante el riesgo inminente de Floraciones Algales Nocivas (FAN).

La ola de calor de la última semana obligó a las autoridades a decretar una "pre-alerta acuática" y reforzar los monitoreos sanitarios para proteger la industria y la salud pública. La delegada presidencial regional, Paulina Muñoz, presidió la instancia en Puerto Montt, acompañada por los titulares de Medio Ambiente, Economía

y Salud, además de los equipos técnicos de Sernapesca, IFOP y la Armada.

El grupo priorizó el análisis de los modelos predictivos oceánicos para la temporada estival. Aunque el diagnóstico actual refleja estabilidad, las variables climáticas forzaron el diseño de tácticas inmediatas de control costero.

"Esta reunión tuvo un carácter informativo para ir abordando durante estos meses cómo se prevé la situación, particularmente por las condiciones climáticas y ola de calor que tenemos registrada para nuestra región", detalló la de-

legada Muñoz. La autoridad puntualizó que, si bien la data del Instituto de Fomento Pesquero (IFOP) entrega tranquilidad momentánea, los indicadores "nos mantienen alerta sobre las contingencias que podemos tener".

CORRELACIÓN TÉRMICA

En el plano científico, Óscar Espinoza, jefe del Centro de Estudio de Algas Nocivas del IFOP, validó la conexión entre el clima de los últimos días y la amenaza biológica. "Hemos pasado una semana de altas temperaturas y este es uno de los factores que influye directamente

en el aumento de la floración, especialmente en dinoflagelados", afirmó el especialista.

Para suplir cualquier vacío de información, el IFOP inició un régimen de vigilancia intensiva cada 15 días. Este barrido contempla mediciones de fitoplancton, cargas de nutrientes y física oceanográfica, elementos decisivos para las resoluciones del CIICA.

Simultáneamente, Sofía Milad, directora regional (s) de Sernapesca, comunicó el establecimiento de "pre-alerta acuática" del servicio. "En este periodo han aumentado las altas concentraciones de algas detectadas; sin



LA RECENTE REUNIÓN DE LAS AUTORIDADES LOCALES.

embargo, eso no ha afectado

directamente en mortalidades", aclaró Milad. La institución mantiene el monitoreo constante mediante sus redes propias y la colaboración estratégica con la Armada.

Desde la Seremi de Salud, Karin Solís subrayó la urgencia

de garantizar la inocuidad alimentaria, considerando el rol estratégico de la zona en la extracción de recursos bentónicos. Solís confirmó que sus equipos intensificaron los muestreos preventivos para descartar la presencia de venenos marinos. C3